

Home > Ambiente

Opiniones divididas tras la salida de Lena Estrada del Minambiente

Luego de que se conociera la renuncia como ministra de Ambiente de Lena Estrada, y la llegada de Irene Vélez a la cartera como ministra encargada, algunos personajes reconocidos en el sector ambiental han reaccionado.

Redacción Ambiente
06 de agosto de 2025 - 06:51 a. m.

Compartir Guardar Comentar (0) Únete



Aún no se conoce el motivo de la dimisión de Lena Estrada.

Foto: EFE - Carlos Ortega

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

Inscríbete a nuestros newsletters

Conoce nuestra oferta de newsletters e infórmate de manera ágil y personalizada desde tu correo electrónico.

Blog Del Río
Una vez al mes
Una mirada especial en temas de agua, medio ambiente y cambio climático.

Inscríbete

Ejemplo: andrea.perez@elespectador.com

Al inscribirte, aceptas nuestros T y C y nuestra Política de privacidad.

Este 5 de agosto, el Gobierno aceptó la renuncia de Lena Yanina Estrada como jefe de la cartera de Ambiente. A través de un decreto, se formalizó su salida y se designó a Irene Vélez Torres como ministra encargada, sin desvincularla de sus funciones como actual directora de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA).

Estrada se va del Minambiente en un momento clave: mientras que en el departamento de Boyacá se mantienen activos los bloqueos de los mineros y parameros, que comparten inconformidades con respecto a la atención que les ha dado el Gobierno.

Por su parte, los campesinos del páramo anunciaron el paro en la tarde del pasado domingo 3 de agosto, luego de que la entonces ministra Estrada no llegara a la reunión a la que fueron convocados campesinos de las provincias de Ricaurte y Gutiérrez, en Güicán. Hasta ahora, sin embargo, no se ha hecho público el motivo de la dimisión de Estrada ni si Irene Vélez será confirmada en propiedad.

Reacciones frente a la renuncia de Estrada

Luego de que se conociera la noticia, algunos personajes reconocidos en el sector ambiental han reaccionado. Uno de ellos fue Manuel Rodríguez Becerra, quien se desempeñó como primer ministro de Ambiente del país y presidió el Panel Intergubernamental de Bosques de las Naciones Unidas.

En su cuenta de X, antes Twitter, Rodríguez subrayó que Estrada abandona el Minambiente después de estar apenas unos meses en la cartera (pues fue nombrada oficialmente a finales de febrero). "Petro, al haber prescindido de Susana Muhamad, que hizo una gestión razonable, y haber nombrado a Estrada, generó un fracaso. Se trata de un tiro en el pie", aseguró el exministro.

Por su parte, la bióloga marina Sandra Vilardy, profesora de la Universidad de los Andes y ex viceministra de Ambiente, dijo a este diario que la expectativa que se había generado con Estrada, al ser la primera ministra de Ambiente indígena, fue muy alta, "especialmente por lo que representa en términos de diversidad y la posibilidad de imprimirle una visión incluyente y con la sabiduría indígena a la gestión ambiental en el país".

Sin embargo, para Vilardy, durante estos meses de su administración se percibieron algunos "niveles de improvisación" en la toma de decisiones administrativas, así como una desconexión con el proceso institucional que se venía construyendo con la exministra Susana Muhamad.

A ojos de la profesora, el hecho de que algunos cargos clave dentro de la cartera permanecieran vacantes o en encargos prolongados "fue una señal clara de esa falta de continuidad y consolidación de equipo, lo cual terminó afectando la gobernabilidad y la capacidad de gestión en un sector que había sido muy importante para este gobierno y exigía respuestas técnicas y políticas sólidas". Vilardy agregó que la llegada de Vélez podría contribuir a reconsolidar temas internos y clave asociados al legado que el Gobierno busca dejar en términos de transición energética.

Sin embargo, hay quienes no están de acuerdo con la salida de Estrada del Minambiente. Apenas unas horas antes de que se hiciera oficial su renuncia, en la noche del 4 de agosto, el consejero y secretario general de la Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC), Gerardo Jumí, hizo público su apoyo a la ahora exministra.

A través de un trino, había divulgado un pronunciamiento del Movimiento Indígena de Colombia, dirigido al presidente Gustavo Petro, en el que los pueblos reiteraron su respaldo "libre e irrestricto" a Estrada, "destacando su liderazgo y esmerado compromiso con el impulso de una política ambiental, económica, cultural y territorialmente sostenible para el país". Los representantes del movimiento sostuvieron que esperaban la continuidad de la ministra en el gabinete de Petro.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Por Redacción Ambiente

Certificación Journalism Trust Initiative (JTI) a la transparencia y el periodismo de confianza. [Conoce más >](#)

Temas recomendados:

- Noticias hoy
- Noticias hoy Colombia
- Ministerio de Ambiente
- Lena Estrada
- Irene Vélez

Sin comentarios aún. **Suscríbete e inicia la conversación**